

平成31年第2回定例会会議録要旨

◆開催日時 平成31年2月28日(木) 午後2時00分開会

◆開催場所 国富町農村環境改善センター C会議室

◆出席委員 豊田暎光 木下正明 二上由美 海老原千浩

◆欠席委員 山本憲一

◆出席職員(事務局) 大矢雄二 松岡徳 中島達晃 日高健一郎 中武瞳

◆会議録署名委員 木下正明

◆議案 議案第4号 平成31年度国富町教育相談員の任命について
議案第5号 平成31年度スクールサポーターの委嘱について
議案第6号 平成31年度国富町教育研究センター研究指導員の任命について

◆教育長報告要旨(2月1日~2月28日行事実績)

①教育総務課

○2月20日(火)本庄高校魅力化推進協議会

県立高校で初めてのコミュニティスクールの指定や、系列名の変更、教育課程でのデュアルシステム導入など本庄高校が学校改革をしているということで、新しい学校づくりの展望や1市2町でどんな支援をしていくか、変わっていく本庄高校をこれからも応援しようという決議がなされました。

○2月27日(水)いじめ防止対策協議会

4月の定例教育委員会で5名の協議会委員の承認をいただきましたが、臨床心理士・宮大教授・弁護士・宮崎市青少年指導委員連絡協議会会長・元中学校長の5名の方に委嘱状を交付し、いじめの現状と対策についてのアドバイスをいただきました。いじめ問題が深刻になってくるといろんなことを審議しないといけない重要な会ですが、今のところそういった状況ではないので、全般的なご意見ご指導をいただきました。

○2月27日(水)町教育研究会全体会、教職員研究論文表彰式

町内の先生方全員に集まっていただきました。教職員研究論文の表彰式も行われ、今年は42名の応募があり、かなりたくさん先生方に頑張っていただきました。特に本庄小は全員が応募しており、他の学校にも呼びかけないといけないんですが、こうやって先生方が課題を設定して1年間の実践後に論文にまとめるということは、国富の教育

の学力向上に大きく貢献していると思っています。

②社会教育課

○2月9日（土）～11日（月）法華嶽薬師寺1300年祭

開山1300年ということで、あの辺りの地区の「結の会」の方々が中心となり3日間開催されました。10日に記念式典があり、その後伊藤マンショや和泉式部、西郷隆盛などに仮装した人たちが時代行列が行われ、高校生も協力してくれていたようです。リフトに行列ができるほど町外からもたくさんの方が来られていました。

○2月27日（水）学校支援地域本部事業・地域教育協議会

木脇校区の学校支援地域本部事業ですが、その校区の代表者に協議会の委員になっていただき、今年の活動報告がありました。学校が希望する授業がある場合、地域コーディネーターが中心となって地域のボランティア講師の紹介や派遣等を行ってくれるので、学校の先生方にとっては非常にありがたいことなんだろうと思っています。これから県では地域学校協働活動というかたちで地域ぐるみの教育を推進するようです。こういったことが他の学校にも広がって充実していくようにしていかなければいけないと思います。海老原委員も出席されているので後から感想をお願いします。

③学校給食共同調理場

○2月8日（金）、15日（金）新入学児保護者説明会

4つの小学校全てで新入学児の保護者に対しての説明や給食費の納入についてのお願いをしました。

○2月25日（月）学校給食運営委員会

議会の議決前ですが、来年度の予算について1400万円を越える保護者の負担軽減対策補助金を含む予算を審議していただきました。

教育委員 学校支援地域本部事業・地域教育協議会に出席しました。会の中で年間の活動報告がありましたが、頭が下がるような活動をされていました。ボランティアの高齢化が進んでいて大変ですというお話もされていましたので、ここが改善されていくといいなと思いました。子どもたちにとっては貴重な体験ですので頑張って続けていただきたいと思うのと、私も一度参加したいと思うほど内容が良かったです。

活動報告内容は、毎年、サツマイモ農園をつくり、子供たちに草むしり等の作業を体験させていたり、田植えや稲刈りの体験をさせていたり、太田原地区にいらっしゃる国富音頭を教えてください方から踊りを教えていただいたというものでした。

教育長 部門の専門の方に教えてもらうということはいいですよね。ありがとうございました。いじめ防止対策委員会については日高対策監、内容等の報告をお願いします。

日高対策監 いじめ防止対策委員会では、国富町と綾町のそれぞれの学校での取り組みについ

て報告させていただきました。通常、子どもに対してのアンケートは、どの学校でも行っていますが、本町の小学校では保護者に対してのアンケートを行っています。その取り組みについて、臨床心理士の委員に非常に良いと、子どもが自分で言い出しにくいところをすくい上げるという点で効果的な取り組みだということでご意見をいただきました。

それから、学校現場に携帯・スマホ等を持ってきて良いという方向性も打ち出されている中で、SNS上でのいじめであるとかスマホを使ったいじめの対策、これをどうしていくのかをしっかりと考えていく必要があります、これは大人の目につきにくいことなので、もちろんそういう機器の扱い、情報モラルの指導も大事だけれども、そのためには子どもの心の育成ということも大事だというようなご意見もいただきました。それから、各学校でのいじめ防止対策の基本方針を作成しているので、これをしっかり見直してほしい、具体的に毎年見直しはされているだろうけれども、どんなことを見直されているのかというご質問がありました。

それから、もちろんいじめを発見する上でアンケートというのは重要な位置づけで、多くのいじめはこれで見ついているけれども、アンケートだけに頼らず教師一人ひとり日常の生活の中で、たとえば日記の記載内容ですとか子ども同士の会話の中ですとか、子どものつぶやきでありますとか、そういったささいなところからいかに発見に繋げていくのかアンテナを高くする、そういった取り組みに力を入れなくてはいけないといったご意見等をいただきました。

教育長 ありがとうございます。本庄高校魅力化推進協議会について課長から報告をお願いします。

大矢課長 本庄高校魅力化推進協議会では、本庄高校が来年度からコミュニティスクールに指定される予定であります。その制度の中では、学校運営協議会が設立されます。やはり学校と地域がうまく連携して魅力ある高校をつくっていかねばならないという説明がありました。

教育委員 国富町内ではスマホはどの程度持っているのでしょうか。学校での使用はどのようになっていますか。

日高対策監 中学生が6割程度、小学生が5割程度だったかと思います。小学生については県の平均よりも本町は高い割合でした。小学生の県平均では3割ちょっとだったかと思います。学校には持ち込ませないことになってはいますが、家庭での使用については家庭の責任でということになります。

◆議事要旨

議案第4号平成31年度国富町教育相談員の任命について

平成31年3月31日をもって任期満了となります国富町教育相談員を任命するものです。再任となります。現在の教育相談員は平成16年度より継続して勤務していただいております。これまでの経験を生かして引き続き適応指導教室の運営に当たっていただきたいと考えています。

【原案のとおり決定】

議案第5号平成31年度スクールサポーターの委嘱について

平成31年3月31日をもって任期満了となるスクールサポーターを委嘱するものです。再任となります。スクールサポーターには学校が抱えるいじめや特別支援教育など様々な問題の解決に当たっていただき、児童・生徒・教職員・保護者の相談に応じ、サポートをしていただいております。

【原案のとおり決定】

議案第6号平成31年度国富町教育研究センター研究指導員の任命について

国富町教育研究センターの円滑な事業の運営を図るため、国富町教育研究センター設置条例施行規則に基づき、スクールサポーターと兼務で研究指導員を任命するものです。

【原案のとおり決定】

◆その他

◇行事予定について 各課行事予定表に基づき説明

◇平成31年度教育委員会当初予算について 各課重点施策及び予算内示額を説明

(閉会午後2時50分)